



El señor ministro de Estado, ex diputado de la Conjunción Republicana Socialista, que en ninguna ocasión se preocupó para nada de Avila, ni dió oídos a los angustiosos clamores de nuestra ciudad, distraldo, sin duda, por la defensa del Estatuto de Cataluña, da ahora señales de vida, fingiendo interés por la creación de la Academia de Clases en Avila.

**GUQUERIAS ELECTORERAS**

¡Las elecciones están próximas! Elector, no te dejes engañar. Si es un hecho la implantación en Avila de la Academia de Clases, no se debe a la gestión de ningún centrista sino a la decisión del Estado Mayor Central.  
¡Abulensea, cuidado con los maniobreros que os piden el voto!

## Candidatura Republicana de Centro. Don Claudio Sánchez Albornoz y Menduñía

¡Qué lo creyera! El actual ministro de Estado, hijo en política, muy mimado, del «dictador de Casas Viejas», colaborador entusiasta en la política socialista o socialista, separatista, atea, masónica, judía etc., otra vez pide los votos a los electores de la provincia de Avila. ¡Qué lo creyera! Siempre juzgué al Sr. Sánchez Albornoz «más delicado», más consecuente, más... «natural». Pero este paso que ha dado le desacredita ante la opinión sana, «¡con todo su golpe de ministro de Estado!» Haría una cosa muy digna de apunarse si se retirase de la candidatura de eso que «ellos», los que ahora aparecen unidos, llaman «centro». Digo «ellos», porque nadie lo llama así, ni lo puede llamar, ni aún dentro del campo puramente republicano. ¡Centros... ¡centros! ¡Ja, ja, ja! ¡Acaso, acaso, pudéramos llamar a ese conglomerado azafraño-radical-progresista «centro de la mesa presupuestaria nacional», pero, centro de alguna idea o programa, o tendencia política, eso nunca, porque... el centro ideológico republicano es D. Melquíades Álvarez, Lerroux y Azafia son izquierdas! Alcalá Zamora y Maura son derechas, digan lo que quieran esos «neo-centristas», que tanto saben.

De D. Claudio Sánchez Albornoz y Menduñía conservo un recuerdo, que hace muy al caso de lo que ha sido en política estos dos años últimos; dice así: «Recuerdo de la Primera Comunión de Claudio Sánchez Albornoz y Menduñía hecha en la iglesia de San Ginés, Madrid, 3 de mayo de 1903.» ¡Qué lo creyera! Aquel niño que el 3 de mayo del 903 se aproximó a recibir a Jesucristo en la Hostia consagrada, a los 30 años después votó leyes inicuas, injustas contra ese Señor, y su Iglesia Santa, y cooperó a desmembrar a España, a la que hizo «una» la doctrina de Jesucristo. Aquel niño es hoy ministro de Estado de una nación que dominó en todo el mundo «diplomáticamente» gracias a la doctrina de Jesucristo; y que en manos del aquel niño, hoy ya un izquierdista furibundo pudo ir reduciendo aún más el pequeño poder que aún conserva.

¡Qué lo creyera! ¡Ja, ja, ja! ¡Qué lo creyera! Que el Sr. Sánchez Albornoz haría, corriendo breve lapso de tiempo, alianzas y uniones con el Sr. San Román Collado, ¡ese «centrista-derechista» en período electoral!, y antes, y seguramente, después de ese período, «derechista de Alcalá Zamora.» ¡A lo que obliga... el consonante elector... don J. Palmerín! ¡Cuánta seriedad!, ¡cuánta consecuencial! ¡Y que el pueblo no vea esto! ¡Vaya, vaya!, ¡junido el Sr. San Román Collado con el Sr. Agustín Rodríguez! ¡Se acuerda usted del mes de julio del 31?

La candidatura republicana de centro nace desprestigiada, si se atiende a la seriedad y consecuencial políticas. Esos cuatro candidatos, o al menos tres de ellos, que son el Sr. Sánchez Albornoz, el Sr. Picón y el Sr. San Román Collado, tan sólo pueden apoyarse en el cacicato de sus papás respectivos, ejercido muchos años en esta provincia. Acaso logren obtener un triunfo, sino resonante, sí lo suficiente para salir diputados. ¿Que por qué? Por ninguna de las razones que descortesmente, provoca-

tivamente, y sin atisbo de educación y nobleza en la lucha don en todos los números «Avance» y «República» (que produce náuseas su lectura) sino porque la triste realidad pueblerina es, que los electores de la provincia de Avila, al menos los de los Partidos Judiciales de Cebrenos, Arcenas y Barco de Avila, todavía se inclinan a los personalismos, a los mangoneos de baja estirpe, a los miedos al prestamista etc. etc. Que es el único ambiente propicio de esos tres candidatos neo-centristas republicanos.

Está bien descubierto el juego de esos... señores. Sus familias no se resignan a dejar de figurar en la política provincial. Por eso se ha situado de la siguiente manera: La Monarquía, en cuyos tiempos figuraron en esa política D. Nicolás, D. José y D. Eugenio, declina; no hay otro medio mejor de quedar a flote esas familias que el de que se declaren republicanos sus hijos don Claudio, D. J. Palmerín y D. José. Y así no se interrumpe el mando y la hegemonía.

Si la República declina (que yo creo que sí) veremos a los hijos de D. Claudio, de D. J. Palmerín y de D. José Picón declararse de la noche a la mañana o menárquicos como sus abuelos, o comunistas, si es eso lo que vaya iniciándose. ¡El asunto es mandar!

Todo este juego se ve clarísimo. ¿Remedios de esto? Dos; el primero, «que los pueblos abran los ojos». El segundo «que desaparezcan los partidos políticos, sea como quiera». ¿Con el fascismo? ¿Con otra ordenación política? Sea como sea.

¡Si no tendremos para rato Sánchez Albornozes, Picones y San Romanes! ¡Para siempre sin fin!

Un agricultor

## ACOTACIONES

Para la provisión de la plaza de portero en un Instituto de La Rioja ha sido designado el concejal socialista señor Puerta.

Por vez primera hemos de reconocer que ha habido lógica en el nombramiento de un socialista. ¿Qué iba a hacer una portería sin Puerta?

«Un pobre hombre, vecino de un pueblo cuyo alcalde es aún más infeliz que el primero, presentó al Ayuntamiento la siguiente instancia:

Fulanito de tal, vecino de tal pueblo y republicano de los mejores, ruega a los señores concejales le indiquen la manera más conveniente para que una hija del firmante haga la primera comunión por lo civil.»

Pues si ese es un republicano de los mejores ¿cómo serán los peores?

¿Han visto ustedes lo que le ha ocurrido a Galarza en cuanto ha iniciado la propaganda electoral? ¿No? Pues tampoco nosotros, pero lo sabemos: ha volcado el automóvil en que viajaba.

Está visto: a su lado no puede haber nada en orden; todo da vueltas.

Largo Caballero dices que preparaba una revolución.

## NORMAS

Deben percatarse los electores derechistas de Avila que todo lo que sea restar votos a la candidatura agraria de derechas, bien tachando algún nombre, bien incluyendo otros de personas por las que particularmente se tenga mayor simpatía deben percatarse—repetimos—de que todo lo que sea restar votos a la única candidatura derechista que en Avila se presenta, es en fin de cuentas colaborar con las izquierdas, prestar apoyo a las izquierdas, sumar votos a las izquierdas. Tengan esto muy en cuenta los electores católicos de Avila y su provincia. Ni tachaduras, ni suplantaciones, ni cambios. Es un deber el entregar a la urna la candidatura íntegra, la candidatura formada por D. Robustiano Pérez Arroyo, D. Salvador Represa Marazuela, D. Benito Dávila Sánchez Monje, D. Nicasio Velayos y Velayos. Todos los cuatro son personas de prestigio en Avila y su provincia; todos ellos son derechistas convencidos, que han de defender con energía y entusiasmo en las Cortes futuras la Religión, la Familia, la Propiedad, la Patria y todos aquellos principios en que se fundamenta el orden social. Entendiendo todos bien, votando íntegra esta candidatura es como únicamente se combate a las izquierdas. Preciso es tener en cuenta que la lucha electoral del día dieciocho no gira en torno de personas, sino en derredor de principios fundamentales y absolutos que es preciso salvar.

## Temas del día

### El pavo común se adorna

Por fin parece que va a ser una realidad la creación de la Academia de Clases y su instalación en Avila. Música y cohetes se oían anoche a esta noticia al ser conocida en nuestra capital. No somos nosotros los menos entusiastas en la celebración de este acontecimiento por el que Avila tanto ha suspirado y tanto ha trabajado. Pero si hemos de apuntar que las expansiones municipio-oficiales nos parecen un poco prematuras. Aún no tenemos noticias completas del alcance del acuerdo del Consejo de Ministros de ayer. Creemos, sin embargo que, por de pronto, todo se reduce a la creación teórica de la Academia en cuestión y a la designación de Avila para su emplazamiento.

Algo y aún mucho es esto. Pero para convertirse en realidad se precisa consignación presupuestaria y tal vez algunos otros requisitos más o menos formularios. Y nadie extrañará que los abulenses, que llevamos un montón de años esperando la construcción del edificio de Correos, acordada en firme no sabemos cuántas veces; que estamos aguardando hace meses que empiecen las obras de la normal después de ultimado el asunto; que repetidamente nos hemos recreado en la engañosa ilusión de vernos unidos a Madrid por ferrocarril eléctrico, y en fin, que tantas decepciones hemos sufrido, nos montemos aún en actitud un tanto expectante hasta convencernos de sí el asunto de la Academia de Clases es una realidad competidora o se trata de uno de tantos proyectos firmados por ministros, subsecretarios y directores generales, aparecidos en la «Gaceta» y el «Boletín Oficial», jaleados por unos y por otros y convertidos al través de dos o tres generaciones en una simple leyenda tramitida cariñosamente de padres a hijos. La cosa es muy posible, y mucho más si se tienen en cuenta las especiales características por que atravesamos en pleno período electoral y con un candidato ministro ansioso de hacer en ocho días los méritos que no se ha preocupado de lograr en dos años.

De todas maneras, sea o no algo serio lo que ahora se nos ofrece, conviene poner las cosas en claro y saber por qué y por quién se nos dá. La lluvia de telegramas procedentes del ministerio de Estado que ayer cayó sobre Avila y los acreditados procedimientos del Sr. Sánchez Albornoz, que con tanta facilidad usa y abusa de las prerrogativas ministeriales para «hacer su avío electoral», inducen a creer que se trata de hacer de este asunto algo por el estilo que cuando la célebre designación para el ferrocarril del Tietar. Entonces dió un patinazo verdaderamente digno de ministro por su magnitud. Ahora no tendría nada de particular que repitiera el deslizamiento.

Empecemos por afirmar que lo que se concede a Avila—si se la concede—es algo tan notoriamente justo y razonable que pretender explotarlo en favor de una persona o partido solo puede ocurrirsele a cualquier aprovechado «desculdero» político. Lo infame e intolerable fué despojarla de uno de sus medios de vida que fué lo que hizo Azafia, jefe y amigo de Sánchez Albornoz, uniendo al perjuicio la burla de sus palabras de honor tantas veces repetidas a las Comisiones de Avila, que se han dado perfecta cuenta del significado de tales palabras de honor. Y lo vergonzoso e inolvidable fué que al Sr. Sánchez Albornoz, diputado por Avila y amigo de Azafia, no se le ocurriera nunca intervenir en favor de su ciudad mandataria. Tuvo más interés por Cataluña que por Avila. Además, conste bien concretamente que el Sr. Sánchez Albornoz no tiene arte ni parte en la concesión actual. Terminantemente ha declarado el ministro de la Guerra que el acuerdo se debe única y exclusivamente a determinación del Estado Mayor que, afortunadamente para él, no depende para nada del ministerio de Estado.

Hechas éstas reflexiones, esperemos que nadie se engañe cuando contemple el divertido espectáculo del pavo común adornándose con plumas escamoteadas al pavo real.

Entonces en vez de estuquista habrá que llamarle estaquista.

No, pero una merienda de negros sí.

Título de «Informaciones».

El Sr. Largo Caballero ha dicho «Este no es un país de negros».

## Siguen los «éxitos», socialistas

### A D. Bruno le echan gases lacrimógenos

SANTANDER.—Cuando se celebraba en el pueblo de Abercia un mitin socialista en el que tomaba parte Bruno Alonso, elementos extremistas penetraron en el local gases lanzando lacrimógenos, que obligaron a suspender el acto. Varias personas fueron asistidas en la Casa de Socorro con síntomas de asfixia.

### Largo Caballero tiene que salir huyendo

MONTORO.—Se celebró un mitin socialista en el que participó entre otros oradores el Sr. Largo Caballero. Durante el acto, fueron continuas las interrupciones y los incidentes. Al final, la fuerza pública tuvo que custodiar a los oradores. El señor Largo Caballero y sus compañeros tuvieron que salir huyendo ante el temor de una agresión.

### Cordero tiene que ser protegido por la Guardia civil

CORDOBA.—En Montoro en un mitin en el que intervino Cordero y otros socialistas, se originaron algunos incidentes y los oradores tuvieron que salir protegidos por la fuerza pública.

### Mitin socialista suspendido

BADAJOS.—Con motivo de la celebración de un mitin socialista se registraron algunos incidentes. Al levantarse a hablar Lucio Martínez, fué silbado estrepitosamente mientras algunos vitoreaban a la Virgen de Baza, patrona de la ciudad. Se tuvo que suspender el acto y Lucio Martínez y los demás oradores, tuvieron que huir rápidamente, porque algunos intentaban asaltar el local.

### Echando flores al Sr. De los Rios

GRANADA.—En el pueblo de Diezma se celebró, en el local de la Sociedad obrera, un mitin socialista. Tomaron parte doña María Martínez Sierra y don Fernando de los Rios.

La primera acabó su discurso entre un espantoso escándalo.

El ex ministro socialista Sr. De

los Rios fué también interrumpido, principalmente por una mujer apodada «la Cesteira», que le dijo que la primera vez que vino el ex ministro socialista a Diezma, también en busca de votos, les ofreció mucho; pero no lo había cumplido, y que ella fué quien le hecho flores, comparándole con un redentor. Pero ahora tenía que echarle en cara el hambre que habían pasado ella y su familia, mientras el orador era ministro. Agregó que esta vez no sería engañada como antes, y que ni con su voto ni con el de su familia contara, porque ellos se le daban a quienes les habían dado pan, y continuaban dándose, ya que el Sr. De los Rios nada había dado de tanto como ofreció. Le recordó como en otros tiempos les anunciaba que comerían jamón los pobres, y la realidad es que, cuando pueden comer patatas, éstas son escasisimas.

Terminado el acto los oradores y sus acompañantes fueron despedidos con gritos de «¡Bribones, enchufistas, Casas Viejas!», y otros por el estilo. El vocerío y los alborotos continuaron hasta que el señor De los Rios y sus acompañantes socialistas se marcharon por la carretera.

### Un pintoresco manifiesto de los socialistas

CACERES.—Los socialistas han lanzado un pintoresco manifiesto diciendo que ellos no persiguen a la Religión. Añaden que no es incompatible la idea socialista con la de Dios.

El manifiesto ha causado gran hilaridad.

### Alcalde condenado

OYIEDO.—Esta Audiencia ha dictado sentencia condenatoria contra el alcalde socialista de Oals, Antonio Pire Cardán, contra el cual se querreló por injurias al párroco D. Faustino Rodríguez Hernando. La sentencia es de seis meses y un día de destierro.

### LEA USTED

«EL DIARIO DE AVILA»

## Ha sido asesinado el rey de Afganistán

LONDRES.—Comunican de Bombay a la Agencia Reuters, que, según un telegrama recibido por el cónsul del Afganistán en Bombay, ha sido asesinado el Rey de Afganistán.

La Legación del Afganistán en Londres ha confirmado la noticia, añadiendo que el hijo del rey asesinado ha sido ya declarado sucesor de su padre en el trono.

El asesinato fué cometido a las tres de la tarde.

Un telegrama añade: «Un traidor ha elevado a Su Majestad Nadir Chach a la dignidad de mártir. Toda la nación lora a su amado soberano, y unánimemente presta juramento de fidelidad a Su Majestad Mohamed Zahir Chach, hijo del soberano asesinado.»

En todo el día no se ha alterado el orden, y la tranquilidad es absoluta. E nuevo rey tiene diez y siete años, y el difunto tenía cincuenta y tres.

la calle hasta que ondee en los edificios públicos la bandera Roja de la revolución.»

Este Largo debe haber sido canchero. ¡Cuánto le gusta lo rojo! Aunque le gusta mucho más el auto de ochenta mil pesetas y el frac con vistas de seda y pechera almidonada. Eso de la revolución es un truco para que le den un coche.

«En Oaxaca han cegado de repente 45 000 indios, y en Chiapas, 5 000. La ceguera es producida por la picadura de un mosquito rojo, y aún no se ha encontrado remedio curativo.»

Si, hombre. Ese mosquito rojo que dá la ceguera al pueblo es el marxismo, y el remedio curativo consiste en que el pueblo dirija sus ojos hacia el camino de las derechas que es donde está la luz.

¡La cosa está bien clara!

«Despedido de la mula que montaba, muere a consecuencia de las heridas.»

¡Otra víctima del paro forzoso! ¡El pobre había sido despedido!

LAS ELECCIONES DEL 19

Unos consejos a los cebrerenses, barraqueños, y varios pueblos más de ese Partido Judicial

Son consejos adaptables a todo el cuerpo electoral de la nación...

La impresión general que se va recibiendo de la campaña electoral de la provincia es que los pueblos, especialmente los agrícolas y ganaderos han reaccionado sensiblemente hacia las auténticas derechas...

Ante ese estado de opinión los candidatos de los diversos partidos que aspiran a la diputación a Cortes por cuatro años no han vacilado en apoyar sus pretensiones...

Además, como esos candidatos se han percatado de que el agricultor y ganadero abulense es, en general, buen cristiano, tampoco olvidan en sus proclamas electorales la promesa del respeto a la Religión, a las tradiciones religiosas...

Nos hacemos cargo de semejante empresa electoral en tierras de Avila. Pero... ¿os oro todo eso que reluce en esas proclamas? ¡Ah... que no, que no!

tación o su repulsa no hay que atender tanto a la persona como al programa. Al programa real y sincero del partido a que pertenece ese candidato...

Esa es la piedra de toque. Lo de más es pura filia, evidente error, rotundo fracaso.

Y así pensando, puede darse el caso (hablo en hipótesis) de figurar en la candidatura de derechas auténticas personas prácticamente menos religiosas y aparentemente más olvidadas de Dios que otras que figuran en la candidatura republicana de centro...

Y de esta forma planteada la cuestión, que es cómo debe plantearse, yo no me explico satisfactoriamente que en Cebreros, Barraque, y varios pueblos más de ese partido judicial, personas de abuelo conservador y católico pongan todo su afán en apoyar a la candidatura Republicana de Centro...

Que todo esto lo hicieron esos candidatos obligados por «los compromisos» de partido: así sería, pero lo hicieron. Y lo repetirán seguramente mañana, si salen triunfantes, por «los mismos compromisos» de partido.

Respecto de los «nuevos» dos jóvenes candidatos de «centro» podemos decir lo mismo. Ellos, al salir diputados, «harán en las Cortes lo que acuerde el partido».

¿Qué se deduce de todo lo que llevamos escrito? Se deducen dos cosas. La primera, que en la vota-

Reflejos del Plebiscito Vasco

El domingo, día 5 se celebró en el País Vasco el plebiscito que es una de las condiciones que la Constitución de la República Española exige para que el Estatuto de una región pueda ser aprobado.

Aleccionados los partidarios del Estatuto, por lo que en Cataluña hizo el corifeo del separatismo, el ingenioso D. Quijote catalán para poder obtener los votos de las dos terceras partes, por lo menos, de los electores inscritos en el censo de la región catalana, habíanse dispuesto y decían que el domingo realizarían las mismas marchas, las mismas lecherías con las que pudieran proclamar, que Vasconia aceptaba también su Estatuto, que gritaba, como el pueblo decida, ceiga su peso sobre nosotros.

A toda acción de un cuerpo sobre otro, se opone una reacción igual y contraria del segundo sobre el primero. Aquí, hay, también, a pesar de que el espíritu separatista, el sentimiento fraccionador está arraigado, no tanto como se creen los propios nacionalistas, gente que ama a España, la quiere como verdadera madre, y no se avergüenza de gritar ¡Viva Español! ¡Viva la Patria intangible!

Escarmentados en cabeza acción del día 19 debemos atender a los programas «verdaderos», y a los compromisos «probables» de los candidatos por su filiación política.

La segunda cosa, consecuencia de ésta, que no «involucren o revuelvan» los amigos de esos republicanos «de centro», en ningún punto de la provincia, y sobre todo en Cebreros, Barraque etc., para desparar a aquellos sencillos y honrados vecinos, no confundidos, replto, personas con ideas y programas y compromisos políticos. Porque si, en algún caso, las personas particulares de esos candidatos pueden ser aceptas, nunca lo son, ni lo serán «sus programas y compromisos políticos». Señores, así no se hay que engañar.

Y esto, aunque viajen en coches oficiales con escolta. Aunque «sean hijos del pueblo». Y «al aunque prometan hacer puentes o barcas mejores»... Porque ni «esos puentes», ni «esas barcas» ni todo el «vellocino de oro» valen lo que vale una conciencia honrada, un corazón cristiano, un interés primordial de la vida, como es la agricultura y ganadería en tierras de Avila, y sobre todo... ¡el no hacer otra vez el primot o sea, el convertirse los pueblos en instrumento apto para que otros suban y prosperen, y ellos, los pueblos, naufraguen entre el oleaje de ese mar encrespado de... «compromisos políticos».

¡Alerta, Cebrerenses! ¡Cuidado, barraqueños! ¡Formalidad, a nte todo!

FILEMON.

na, no quieren esos últimos el Estatuto. Y primero en Alava, después en Guipúzcoa surgió un grito débil, un grito de herido al principio poderoso, resonante después, un grito que llegó hasta las esferas del Gobierno y en el que se pedían interventores en las Mesas electorales, que en los plebiscitos no sueñe haber.

Concedida la petición, por eso de que «el que puso la ley puso la trampa», no concedió el Gobierno más que un plazo de un día, que se reducía al de unas pocas horas para poder pedir intervención y esta demanda sólo factible por ciertas entidades.

En política todas las leyes fracasan. Los amantes de España no podrían reaccionar lo mismo que los enemigos accionarían el domingo.

Y así aconteció. No pudo haber intervención más que en alguno que otro pueblo; pueblos por los que claramente se ha visto, que si, como en ellos, en los demás hubiese habido interventores, el Estatuto vasco hubiese rotundamente fracasado.

Es más. Hubo pueblos donde la animación para ir a los colegios a emitir el voto fué escasísima, por no decir nula y a pesar de todo, sacaron un tanto por ciento superior al noventa; hubo pueblos donde comenzaron a palos junto a los colegios, porque, como había interventores, no podían hacer lo que ellos querían y deseaban; hubo pueblos con unos 800 electores, donde no fueron a votar 150, y al ir a levantar el acta de la votación tuvieron que quitar más de 20 votos y con todo obtuvieron 775 votos a favor; hubo pueblos donde permanecieron con las ventanas de los colegios cerradas, acción que trae a mi memoria los versos con que López de Ayala fustigó a los mercaderes de aquellos tiempos:

«Fasen oscuras las tiendas, et [poca lumbres les dan Al contar de los nimeros las finales [ras abrirán.

Y al contar los votos vieron que eran falsos, «franceses», en expresión castiza de este país.

Por la noche perros y lobos famélicos, ansiosos de separatismo y carne castellana recorrieron las calles cantando y entonando cantos regionales como este que traducido al castellano dice así: Pronto veremos a Euskadi de cadenas libre y a los castellanos vencidos, derrotados, pisoteados.

Al final siempre acompañados de gritos salvajes de ¡Viva el Estatuto! ¡Viva Euskadi libre!

Y aunque no esta ocasión, suelen y acostumbran cantar cantos como este otro:

El aurreku fué la danza que el euskalduna

Litvinoff en Washington

(De nuestro servicio especial)

GINEBRA.—El viaje de Litvinoff a los Estados Unidos es tema de máxima actualidad. Pero antes de ningún otro comentario queremos anticipar la solución de un mal intencionado sofisma. En las ideas y venidas del astuto emisario de Moscú en el decurso de las cuales van multiplicándose prodigiosamente los pactos de no agresión, pretenden hacer ver los bolcheviques que Rusia es la nación más pacífica del mundo. No hay tal cosa. Lo que hay es que la Rusia soviética no desea, ciertamente, una guerra que difícilmente podría sostener con éxito y que de todos modos constituiría una prueba irrefragable para el régimen. Pero esto tampoco quiere decir que a los soviets no les interesen otra clase de combates menos paladinos, un sistema de guerrillas diplomáticas que sin grave riesgo den como resultado la victoria del espíritu bolchevique en otras naciones.

¿Qué es lo que concretamente pretende el avisado Litvinoff en Washington? Las informaciones de prensa procedentes de Norteamérica no disimulan que son los pro-

siempre balló para celebrar las nobles, y sencillas romerías del país, ante la Iglesia en que, su anciana madre oró, en ese Euskadi tan dichoso noble y feliz.

«Sin chulapos ni maquetos (castellanos) ni matones de inmoral sin codearse con esos criminales que siempre van provistos del mísero puñal.»

Criminales y más que asesinos aún, ellos, que aman a Dios sobre todas las cosas y al mismo tiempo procuran hacer todo el daño posible al prójimo. No sólo para los faiseos, sino también para ellos está dicho: «Sepulcros blanqueados por fuera, llenos de podredumbre por dentro».

¡Castellanos, abulenses! Vosotros los eternos calumniados, los eternos maldecidos, vosotros castellanos considerados siempre como borrón de España, desahad la terrible cólera castellana que tenéis desde hace tiempo etida; vosotros que sentís un amor entrañable a la patria intangible, vosotros que amáis a España, vengados el día 19 votando a diputados que os hayan jurado defender ese santísimo, aunque se vean en el trance de dar su vida por él; relegad al olvido a los que anteriormente os hicieron traición y cuando vayan a engañaros otra vez decidles que: Castilla no paga traidores.

Un medio abulense. Guipúzcoa 8-XI-1933.

blemas políticos internacionales, y sobre todo la situación en Extremo Oriente, es el objeto principal de las entrevistas Roosevelt-Litvinoff. Se asegura que el Presidente de los Estados Unidos ha adoptado la determinación de iniciar sus relaciones con los soviets después de haber recibido de los agentes americanos en Manchuria informes pesimistas sobre el estado de las relaciones ruso-japonesas. Y sería preciso tener presentes las relaciones diplomáticas entre Washington y Moscú, que ahora comienzan, para explicarse la nueva actitud de agresividad adoptada por los soviets en el Extremo Oriente asiático, después de varios meses de no disimulada «sumisión». Washington ha estimado que es de un interés considerable dar la mano a Rusia para poder simplificar las cuestiones que cada vez se plantean con mayor agudeza en la costa oriental del Asia y poder contrarrestar el empuje político cada vez más formidable de Tokio. El juego, pues, está bastante claro.

Por su parte, los soviets, alentos a «dignificar» en todas las ocasiones posibles su régimen político, se han apresurado a aceptar la mano que se les tiende desde el otro lado del Atlántico, por parte de una de las primeras potencias, que hasta ahora había considerado como algo fundamental el no reconocimiento del régimen bolchevique. Hay que reconocer que Moscú tiene un hábil diplomático capaz de abrir horizontes a su país; y es tanto más de admirar la estupenda labor de este emisario de los soviets, cuanto que no hace todavía mucho tiempo Litvinoff era expulsado de París y Londres como sujeto altamente indeseable.

Estimamos que los Estados Unidos han dado un mal paso estrechando sus relaciones con Moscú, por la razón que en alguna otra ocasión hemos apuntado desde este mismo sitio. Pactar con Moscú es pactar unilateralmente, ya que los bolcheviques al rubricar sus compromisos lo hacen con la intención explícita de no obligarse a nada y, en cambio, con la esperanza de sacar ventajas del compromiso firmado. Y por lo que toca concretamente al hecho de asegurarse frente a Tokio, estimamos que con las nuevas relaciones soviéticas tampoco habrá salido ganando nada el gobierno de Roosevelt, porque Japón, desligado de la Sociedad de Naciones, seguirá trabajando sin obstáculos en Manchuria y en cuanto le convenga tratará de extender su influencia en todo el territorio chino. Porque, no hay que olvidarlo, China es la Tierra prometida del Japón.

Laurent La-Cave.

En sus compras haga usted referencia al DIARIO DE AVILA

Folleton de EL DIARIO DE AVILA

AMOR QUE NO MUERE

Novela original de Rafael Pérez y Pérez laureada con el premio Montalvo

Autorizada su publicación por la Casa Editora «Patronato Social de Buenas Lecturas»

—Es verdad, que me ha dicho papá que durante el curso estudias muchísimo. Chico pues lo lamento mucho. Ya ves, yo que me había hecho la ilusión de tenerme por compañero durante este verano... ¿Y cuándo te vas?

—Ya veremos... Hacía fines de semana.

Toda la vivacidad de Pilar Caderno pareció apagar-se repentinamente, Montesinos, por su parte, no se molestaba estar muy contento de sí mismo. Y a la muy adentro de su conciencia, una voz le gritaba: «Pero, tanto; si no tienes ganas de irte ¿por qué te vas?»

—¿Qué calma tan grandísima, señorito de mi alma!

—Hombre, si que pinta jullo con unos bríos.

—¡Uy! Po esto no es ná. Lo que vendrá, lo que vendrá asina que apunte la canícula. Por la Virgen de la Mar no se ha de poder vivir en Marlingate. A bien que usé no lo veré... Instinuí socarronamente Diego, mientras cortaba con el legón una presa que dejó entrar a mansa y a la agua en una parcelita de flores.

Desde que había llegado Pilar Caderno, Diego se esmeraba más en el cuidado del huerto.

—¿Que no lo veré...?—se extrañó Montesinos.

—Hombre, digo yo. Porque ya he perdido la cuenta de las veces

que me ha dicho usé que té que irse a tomar los baños de mar a Francia.

—¡Ah, ya!—murmuró un poco amoscado Montesinos.

—Me parece a mí... es un pensamiento mío, ¿sabe usé? Reconcho, que me se escapa el agua ladrona por aquel bajero...!

Y corrió a remediar el desperfecto mientras Enrique Montesinos paseaba con aire indiferente por el jardín, insensible en este momento a los encantos de la naturaleza.

Había en sus facciones una expresión indefinible de melancólica tristeza; en sus ojos un brillo extraordinario que delataba la excitación de su ánimo. En todo cuanto miraba sólo encontraba un nombre: el nombre que repetían en suave murmurio los trinos de los pájaros; un nombre que leía en la corola de las frescas flores, un nombre que encerraba para él, el mundo entero... ¡Pilarita!

En vano lo había consigo mismo tratando de negarse la verdad. Las dudas desaparecían ante la evidencia, y Enrique hubo de confesarse que el primer amor alboreaba en

su alma, que el afecto puro y sencillo que la linda excolegiala le inspiraba no era ya aquel cariño fraternal que sintió por ella la primera noche que la vió, sino otro sentimiento más hondo, más profundo y más intenso. Es decir, que la amaba.

Diego, remangado y sudoroso, venía dando bufidos, dispuesto a reanudar la rota plática.

—Como le decía a usé denantes, señorito: me parece a mí que su mercé no té la mayor gana de irse de Marlingate...

—¿Yo?

—Las señas son mortales, señorito: por tres veces se ha despedido usé de mí y por tres veces se ha gilerto usé atrás... como si un hillico le tuvía amarrá la voluntad a esta casa. Tan poco trabajo que cuesta pegar un tirón y romperlo, ¿eh...? Pero ¿uele, duele...?

—Pero, ¿qué tonterías estás diciendo, Diego? Si fueras más viejo diría que chocheas, hombre—respondió un sí es o no es contrariado Enrique Montesinos—. Claro que me duele arrancar de aquí, naturalmente, como que me llevo una

vida como un arzobispo. Y luego... tú sabes como quiero yo al mar qué y a la marquesa.

—Y a su hija ¡Eh!

—¿Cómo?

—Sí, señor, sí. Al cabo de la calle.

—¿Qué queres decir, majadero?—Ná, señorito de mi alma, ná. No quilo decir ná porque me iba a ganar la primer brouca de la temporada. Pero no se vaya usé de Marlingate, quéese su mercé aquí y cójala usé los trastos: miusté que cuando a un torero se le cuadra el toro es un pecco mortá no tirarse a fondo.

Enrique Montesinos se echó a reír; es muy posible que ni él mismo supiera explicarse cómo aquel sentimiento oculto y aún ignorado por su propio yo unos cuantos días antes; había sido descubiertó por el comprensivo Diego. ¡El demonio era este hombre! Lo cierto y verdadero es que Enrique Montesinos estaba yéndose a Bretaña desde el día siguiente de llegar Pilarita, pero los días pasaban y no arrancaba. Por varias veces mandó hacer su equipaje y disponer el coche pa-

ra el día siguiente, y un ruego de Pilar Caderno fué bastante para deshacer lo hecho y quedarse otra vez en Marlingate. Claro que estos ruegos de Pilar no eran intencionados. La muchacha no se había detenido nunca a calcular lo conveniente que sería para ella el entronque con una casa como la de Montesinos bien abarrotada de blasones y talegas y sin otro heredero que el guapo mozo que la estaba sirviendo de paladín en aquellas famosas vacaciones; ni pensaba en otra cosa más que en pasarlo bien y no aburrirse en Marlingate (aunque Pilar Caderno era de esas personas que no se aburren en ningún sitio) y como la compañía de Montesinos había llegado a ser un elemento indispensable para ella en aquella soledad del campo, de aquí que casi por ese instinto que nos lleva a buscar el bienestar, llamara al chico cada vez que éste trataba de alejarse.

—Pero hombre... ¿no te puedes bañar en Santander? Será preciso ir a Bretaña... Eres muy poco español...

(Continúa)



VENTA en NAVALPERAL DE PINARES

Table with 2 columns: Item description and Price. Includes 'Una flaca pastos «Prado Cercado»', 'Una pajar para estabular 30 resec con un prado de servidumbre', etc.

AVILA AL DIA

Impresiones de la calle

QUIEN QUIERA HONRA...

¡Eureka! ¡música! ¡cohetes! ¡alegría! Van a venir a nuestra ciudad apuestos sargentos de enhiestos mostachos que animarán las calles, que enriquecerán el comercio, que frecuentarán los cafés, que acudirán con sus familias al cine...

Parece mentira que Avila, la cenicenta de Castilla, obtenga tanta felicidad...

Según el ministro de la Guerra, quien nos ha hecho el favor ha sido el Estado Mayor Central. ¡Vayan pues a él dirigidos esos cohetes que son como una exclamación de gozo del pueblo abulense!

¡Ofréndense en su honor esas marchas triunfantes, cuyo eco parece la risa de un pueblo al ver vindicados sus derechos!

¡Viva el Estado mayor y el menor! Pero mucho cuidado, que en el Estado Mayor no hay ministros... ¡Quien quiera honra que la gane!

19 de Noviembre... Fecha en la que todos tenemos puestos los ojos... Y como está tan próxima, el golpe efectista de la Academia de Sargentos puede dar resultados excelentes... pero sabemos a quien se lo hemos de agradecer...

A un Estado Mayor que no tiene ninguna relación con el estado electorero para el próximo día 19

Arturo Canales

Entarimados del norte, pino rojo. Cementos Cosmos, Asland y Cangrejo. Castaler, 3. Teléf. n.º 45

La creación en Avila de la Escuela de Sargentos

Ayer tard, tan pronto como se recibió la noticia de que se había acordado la creación en Avila de la Academia de Sargentos, el alcalde, Sr. Melero, dió orden de que la banda municipal recorriese las calles tocando en señal de júbilo, lo que hizo a las siete de la noche, hora en que se dispararon también cohetes, izándose además en el Ayuntamiento la bandera.

Según las noticias que hemos podido adquirir el ex ministro de la Guerra, Sr. Rocha, envió el expediente de creación de la Escuela al Estado Mayor Central. Este organismo hace algún tiempo, y de una manera reservada, deslució algunos de sus miembros para que estudiasen la topografía y otros extremos de esta población. Sin duda el resultado de la investigación realizada fue satisfactorio cuando el Estado Mayor ha optado por Avila para establecer dicho importante centro militar.

ENRIQUE JIMENEZ VAQUERO

Gabanes a medida desde 90 pesetas. No deje de ver los dibujos y calidades de 25 duros.

Reyes Católicos, 40. Teléfono 31

Lesionados

En la clínica de la Cruz Roja han sido curados Plácido Hernández de heridas en la región occipital, y Gumeriádo Jiménez que presenta ha quemaduras en la región inguinal izquierda que se produjo en su domicilio.

Otra coladura de los «soplones»

Por orden del Juzgado se han practicado averiguaciones para esclarecer la verdad sobre si un benemérito párroco de un pueblo de esta provincia había pronunciado en un sermón frases injuriosas para el régimen, habiéndose comprobado que no hubo tales injurias y si solo una manobra con la que el sacerdote hecha por los «soplones» de oficio.

PERDIDA de una rueda de auto móvil. Se gratificará a la persona que lo entregue en el Hotel Ingles.

Continúa la propaganda derechista en la provincia

Con gran entusiasmo se ha celebrado un mitin electoral en Villatoro, interviniendo los candidatos de rechetistas señores Represa y Pérez Arroyo.

El acto se desarrolló dentro del mayor orden, siendo los oradores aplaudidísimos por el numeroso público que llenaba el salón.

Arriendo prados cercados de pered próximos a la población. Señor Caldeiro, Plaza de la República, 5.

¿Un muerto en Casavieja?

Llega a nosotros el rumor de que en una colisión habida en el pueblo de Casavieja había resultado un hombre muerto.

Oficialmente no hemos podido comprobar la noticia y solo como rumor lo hacemos constar.

Información municipal

En el Ayuntamiento se ha celebrado hoy una reunión de alcaldes del partido de Avila para tratar del reparto carcelario que les corresponde pagar a los distintos Ayuntamientos del citado partido.

SE ARRIENDAN pastos para ganado lanar en dehesa Ciervos. Para tratar: José García, plaza de Santa Teresa, 17, A. macén.

«Jap», denunciado

Por el Fiscal de la República ha sido denunciado el semanario «Jap» correspondiente al día 3 del actual por la publicación de un artículo en que se atacaba al Sr. Sánchez Albornoz y de un entrefilet en que se hablaba de «un abulense que llegó a ministro». Parece que la campaña electoral de nuestro querido colega «ha levantado ronchas» (como vulgarmente se dice) en ciertas elevadas esferas que no tienen bastante con su propia e insultante prensa para responder a ella y acuden a estos procedimientos de denuncias y persecución muy propios de tiempos de libertad y de demócratas a la moda.

No podemos lamentar el percance ocurrido al colega porque domina en nosotros la impresión optimista que el hecho, por sus características, nos proporciona.

Anochecido, cuando las niñas regresan al Asilo, van por las calles cantando la Internacional.

(De El Siglo Futuro).

Ecós de sociedad

Ascenso

Ha sido ascendido a Inspector general del cuerpo de caminos el Ingeniero jefe de obras públicas de esta provincia D. Luis Moya. Eñorabuena.

CANDIDATURA AGRARIA DE DERECHAS

Don Salvador Represa Marazuela

Abogado, agricultor y Presidente de Acción Popular

Don Nicasio Velayos y Velayos

Abogado y ex diputado a Cortes, del Bloque Agrario

Don Benito Dávila Sánchez Monge

Agricultor y abogado, Agrupación Agraria de Arévalo

Don Robustiano Pérez Arroyo

Sacerdote.

Bajo el régimen laico

El asilo de niñas de Alcalá de Henares ha empeorado los servicios de asistencia que resultan mucho más caros

ALCALA DE HENARES.—Con objeto de recoger algunos datos relacionados con la organización interna del Asilo de Niñas, desde que dejaron de regentarlo las Hermanas de la Caridad, hemos visitado al director del Asilo, don Antonio Jiménez, funcionario del Ayuntamiento de Madrid, pero nos ha manifestado que él no tiene relación alguna con el departamento de niños. Además, ha solicitado su traslado, por considerarse incompatible con el régimen laico.

La parte administrativa corre a cargo de la directora, doña Nieves Pastor, que, con su familia, ocupa las habitaciones que antes tenían las Hermanas de la Caridad.

La directora tiene a sus órdenes cuatro inspectoras y sirvientas. El gasto total del profesorado y servidumbre, que antes era de 16.000 pesetas, se ha elevado a 90.000, pues antes las Hermanas eran las encargadas de clases, vigilancia, limpieza, etc. Se enseñaba bachillerato, música y taquígráfia, implantadas estas enseñanzas bajo la inmediata inspección de D. Antonio Jiménez.

Actualmente el régimen de comidas—abastecidos los dos asilos por la Cooperativa socialista—ha empeorado notablemente, según los asilados. Las ropas y aseo personal están notablemente abandonados, dándose el caso de que el barrido y planchado, que antes se hacía en dos días, se hace ahora en seis.

En la parte religiosa se ha prohibido en absoluto decir misa y rezar. A la misa solo pueden asistir, previa instancia elevada al Ayuntamiento de Madrid. La capilla se ha cerrado y es de advertir que los ediles protectores pensaron utilizarla para sesiones de «cine», antes de que fuese desalojada, idea que no prevaleció.

Se ha dado también el caso de que una de las niñas de quince años, en trance de muerte, pidió los Auxilios Espirituales, y se los negaron. Entonces la madre los solicitó de la directora y ésta le contestó que únicamente podía autorizar la entrada de un sacerdote vestido de paisano. Pero como con estas gestiones se pasó algún tiempo, la niña murió sin los Auxilios Espirituales y fué enterrada civilmente.

Las niñas asiladas pueden permanecer en el establecimiento hasta la edad de dieciocho años; sin embargo, antes, las que todavía no habían sido colocadas, continuaban en la casa. En la actualidad, aun cuando no hayan encontrado colocación, tienen forzosamente que abandonar el establecimiento a los dieciocho años.

Anochecido, cuando las niñas regresan al Asilo, van por las calles cantando la Internacional.

DR. TEJERINA

Cirujano del Hospital provincial. Consulta de 3 a 6.

San Juan de la Cruz, núm. 4

Una comisión para realizar investigaciones sobre el Santo Sudario

CIUDAD DEL VATICANO.—Bajo la presidencia del Cardenal Fossati, Arzobispo de Turín, ha sido constituida una Comisión Internacional para la realización de investigaciones científicas sobre el Santo Sudario. Esta Comisión publicará los trabajos que lleve a cabo en una revista, que será editada en cinco idiomas, uno de los cuales será el latín.

Ernesto Paradinas Brockmann

Médico-Odontólogo

Estrada, 5. Teléfono 290. Consulta de 11 a 1 y 4 a 6

Destrozan el laboratorio de la U. de Alcalá

ALCALA DE HENARES.—Ayer tarde un grupo de mozalbetes saqueó los laboratorios de Agricultura, Física, Química e Historia Nacional, que los Padres Escolapios tenían en la Universidad. Los grupos rompieron y devastaron las vitrinas. Hace tres días exactamente que los Padres Escolapios habían entregado las llaves de estos laboratorios.

El Sr. March en Marsella

MARSELLA.—Ha llegado don Juan March, acompañado de los señores Ruiz A'beálz y Vargas. El Sr. March sufre un agudo ataque de reumatismo, y marchará a París para consultar con una personalidad médica. El Sr. March se propone marchar a Grecia.

AUTO-GARSOUTA, S. L. Agencia Dodge - Citroen

Chassis-camión desde 2.500 a 6.000 kilogramos

PRECIOS ECONOMICOS

Neumáticos todas marcas. Grandes descuentos. Recambios Dodge, Chevrolet y otros. Accesorios, Grasas, algodones y cuanto necesite para su automóvil se lo facilitará

Auto-Garsouta

Carretera Nueva núm. 2. Teléf. núm. 1.

Junto a la Administración autos MADRID - SALAMANCA

Grandes existencias y variado surtido

DE

Norias de ALAEJOS, Arados de ALAEJOS, Prensas de ALAEJOS, Trilladoras de ALAEJOS, Aventadoras de ALAEJOS, Calzos y bujes de ALAEJOS, En la fundición de ALAEJOS. CATÁLOGOS GRATIS. Los vendidos a Jorge Martín e Hijo (Valladolid)

Probablemente se suspenderán los partidos de fútbol anunciados para el día 19.—Un incidente entre dos militares y una socialista

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

El tiempo que hace

MADRID 10 4'30 tarde.—El tiempo de España según nota facilitada por el servicio meteorológico español ha sido el siguiente: Avila, temperatura máxima 6 grados y mínima 0. Temperaturas extremas: Máxima 21 grados en Sevilla y Huelva, mínima 2 bajo cero en Guada lajara y Teruel. En la península se mantiene la nubosidad en el Norte y disminuye en el resto. Ha llovido en Cantabria y Galicia, en las cuencas del Ebro y del Duero y en Cataluña y Baleares. Tiempo probable: Cantabria y Galicia nubes y aguaceros. Resto buen tiempo con cielo nuboso.

En Gobernación

—El subsecretario de Gobernación manifestó a los periodistas que el orden en toda España es completo, a juzgar por los telegramas recibidos de los gobernadores civiles. Le preguntaron los periodistas sobre la suspensión de los partidos de fútbol anunciados para el día 19 y contestó que sobre esto dará esta noche o mañana una nota el ministro. De la huelga de la construcción dijo que tenía una impresión optimista.

En otros ministerios

—El ministro del Trabajo recibió al presidente de la Confederación de viticultores que fué a solicitar la rápida intervención del Gobierno español cerca del de Suiza con relación a ciertas disposiciones perjudiciales para los viticultores españoles.

—El jefe del Estado recibió al embajador de Francia, Mr. Herbert, y a otras varias personalidades.

—En el Ministerio de Estado facilitaron varias notas. Una de ellas diciendo que en el Centro Gallego de la Habana ha dado una conferencia el catedrático de Taragona Sr. Sanz, disertando sobre la reforma de la enseñanza en España; otra relativa a ciertos actos celebrados en Buselus y otra de los juegos florales celebrados en Santo Domingo con motivo de la Fiesta de la Raza, en los cuales ha sido mantenedor el ministro de España en aquella República y ha resultado premiado con la flor natural el poeta Juan José Lore, español, por un canto en honor de los gloriosos aviadores Barberán y Collar.

Manifestaciones del ministro de la Guerra

—El ministro de la Guerra se mostró muy satisfecho de su viaje a Marruecos y anunció que mañana marchará a Teruel para realizar propaganda electoral. También dijo con relación a la Academia de sargentos en Avila que era un asunto que había tenido que resolverse rápidamente porque la convocatoria está anunciada para el mes de Junio y en otras condiciones los sargentos no tienen tiempo de prepararse. Dicha Academia había sido solicitada por las capitales perjudicadas al suprimirse anteriores academias militares y como no hace falta crear otros centros se procurará de otra manera satisfacer los deseos de Guadalajara.

Incidente desagradable

—Esta mañana se desarrolló un desagradable incidente en la calle de Alcalá entre dos oficiales del Ejército y unas muchachas que repartían candidaturas socialistas. Una de ellas pegó una hoja de propaganda a un capitán y este la rompió abofeteándole entonces la muchacha, que fué detenida.

Noticias electorales

TOLEDO.—Continúa con gran intensidad la propaganda electoral de las derechas. Los candidatos recorren los pueblos de la provincia siendo en todos ellos muy agasajados.

CUENCA.—El Sr. Lerroux ha pronunciado un discurso en el que ha afirmado que ningún partido político se ha comportado como aliado con la República y que su lema hoy era el de Ruiz Zorrilla de ayer: Revolucionarios ante la reacción y conservadores ante la revolución y la demagogia.

Noticias del extranjero

HABANA.—Se acusa a los comerciantes españoles de haber apoyado a los revolucionarios del «A B C».

—E Cuerpo diplomático ha aceptado la propuesta de su decano de intervenir cerca del Sr. Grau San Martín, por violación de las leyes de guerra.

BRIGNOLES.—Un labrador de 36 años, a consecuencia de una discusión disparó su carabina contra su hijo, su mujer y dos nietos. El hijo y una de las nietas resultaron muertas.

El asesino también se produjo la muerte disparándose dos tiros de revolver.



Este valiente muchacho

es fuerte, decidido y audaz porque le presta un caudal de energías el Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Activísimo reconstituyente aprobado por la Academia de Medicina contra

ANEMIA INAPETENCIA RAQUITISMO

De usa en todo tiempo.

No se vende a granel.

